
Verbale n° 228 

Oggi 21 dicembre 2022 alle ore 18.30 nell’aula Arancio dell’Istituto Falcone di Palazzolo S/O, si è riunito in 

seduta ordinaria il Consiglio d’Istituto, come da mail del 15/12/2022 avente ad oggetto il seguente ordine del 

giorno: 

1) Approvazione verbale seduta precedente 

2) Programma annuale  

3) Fondo economale limite annuale e di spesa singola 

4) Nuovo PdM triennio 2022 - 2025 

5) Variazioni tetti di spesa viaggi 

6) Giorni di chiusura scuola 

7) Progetto I.D. alunna classe 4A 

8) Integrazione Odg del 16/12/2022 – Esenzione II rata contributo liberale 

9) Varie ed eventuali 

Presiede il Consiglio la signora Michela Cadei, mentre il prof. Sandro Manzaro funge da segretario 

verbalizzante. 

Sono presenti: il Dirigente Scolastico Fabio Spagnoletti.  

Componente Docenti: Careri Giuseppe, Manzaro Enzo S.  Scognamiglio Gennaro, Bruno Massimo, Terlenghi 

Annarosa.  

Componente ATA: Battipaglia Angelo, Sambataro Salvatrice Giuseppina 

Componente genitori: Michela Cadei (Presidente CI), Olmi Cinzia, Rossi Debora. 

Componenti alunni: Venturi Mattia, Muscella Elisa, Fontana Davide. 

Risultano assenti: per la componente docenti: Pasquali Simonetta, Calabrò Angelo, Marrocco Raffaele. Per la 

componente studenti: Buelli Martina, mentre per la componente genitori: Arzuffi Simona. 

 

 

1) Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente del Consiglio d’Istituto insieme al Dirigente propone l’approvazione del verbale della seduta 

precedente n 227 del 29/11/2022, non provengono osservazioni. Il consiglio delibera all’unanimità.  

Delibera N° 1384 

2) Programma annuale  

Viene presentato dalla DSGA, Dott.ssa Maria Agosti, il Programma Annuale per l’esercizio finanziario 2023. 

Presenta in sintesi i modelli A – B – C a disposizione di ciascun consigliere in quanto allegati alla convocazione 

del presente C.I. A completamento della documentazione che compone il programma annuale la DSGA 

Illustra il modello D “Utilizzo avanzo di amministrazione” precedentemente non trasmesso ai membri del 

Consiglio di Istituto. Sottolinea che l’avanzo di amministrazione presunto di Euro 343.306,97 è inferiore 

rispetto a quello dello scorso anno. La differenza è motivata dai finanziamenti ministeriali ed europei relativi 

al periodo emergenziale, attribuiti con vincolo di destinazione nell’esercizio finanziario 2021 e correttamente 

spesi nell’esercizio finanziario 2022. 

La DSGA rimarca l’importanza dell’attenta lettura della relazione del DS in quanto documento che riassume 
 gli aspetti caratterizzanti della scuola e del territorio nel quale la stessa è inserita; 
 gli obiettivi relativi al precedente anno scolastico e il loro raggiungimento o meno; 
 gli obiettivi fissati per il corrente esercizio finanziario; 
 le risultanze contabili; 
 i grafici riassuntivi per una più semplice analisi. 



Prende la parola il DS confermando che per la stesura del Programma Annuale si è tenuto conto di quanto 
previsto nel PTOF triennale e nella relativa revisione annuale, delle esigenze didattiche attinenti alle attività 
ordinarie (mantenimento in efficienza di tutti i laboratori e le strutture attualmente presenti compresi 
eventuali aggiornamenti dei beni mobili e software) e dell’analisi dei dati del passato. Il DS prosegue 
ricordando che è sempre necessario garantire una quota da dedicare alle situazioni di emergenza anche in 
considerazione del momento ancora estremamente complesso e delicato.  
Ricorda inoltre che a questa Istituzione Scolastica saranno probabilmente attribuiti a breve fondi PNRR per € 
602.932,54 da investire entro il 2025. Anche questo ulteriore introito, se percepito, potrebbe notevolmente 
cambiare gli allocamenti dei fondi ora inseriti a bilancio 2023 e in fase di approvazione. 
Rappresenta poi le priorità individuate fermo restando quanto detto rispetto ai fondi del PNRR per l’esercizio 

2023: 

 per le classi ancora sprovviste (13) l’acquisto di Digital Board;  

 per l’indirizzo grafico l’acquisto di ulteriori MAC;  

 la messa in opera di un sistema di controllo perimetrale allo scopo di proteggere la scuola da 

eventuali furti considerando il recente incremento del patrimonio mobiliare;  

 l’allestimento di altre aule innovative con gli eventuali fondi del PNRR  

 il rinnovamento di alcuni laboratori con gli eventuali fondi del PNRR. 

Ricorda inoltre che, come meglio specificato nella relazione allegata al P.A., tutti gli obiettivi previsti per 

l’anno 2022 sono stati raggiunti sia per l’aspetto collegato alla realizzazione dei progetti che per quanto 

riguarda l’approvvigionamento di beni e servizi. 

Esprime poi soddisfazione rispetto ai seguenti punti da condividere con i membri del Consiglio di Istituto: 

• A seguito delle decisioni prese e deliberate dal C.I. lo scorso esercizio rispetto ai contributi liberali 

richiesti alle famiglie, si è riscontrato un incremento nel 2022 dei versamenti; 

• è stato possibile garantire un accantonamento in Z 01, disponibilità finanziaria da programmare, di 

una quota maggiore rispetto al precedente esercizio finanziario (€ 60.284,79) a disposizione per 

eventuali successive necessità non emerse in fase di programmazione. 

Il prof. Bruno interviene chiedendo alcuni chiarimenti per quanto concerne la voce A04 ALTERNANZA 

SCUOLA-LAVORO (PCTO). In particolare chiede per gli studenti del tecnico RIM intenzionati a fare l’esperienza 

del PCTO all’estero, un intervento a copertura totale o, quantomeno, di un minimo del 50% delle spese. 

Il D.S. risponde ricordando che i fondi a disposizione per il PCTO non permettono degli interventi così onerosi. 

   

A conclusione non essendoci osservazioni si chiede l’approvazione. Il consiglio approva all’ unanimità. 

Delibera N° 1385 

3) Fondo economale limite annuale e di spesa singola 

La dott.ssa Maria Agosti ricorda che, come previsto dal D.I. 129/2018, il Consiglio di Istituto è chiamato ogni 

anno a deliberare la conferma o la modifica della quota prevista per il fondo economale del DSGA. 

La DSGA conferma che la quota prevista nell’esercizio finanziario precedente di € 3.000,00 si è 

dimostrata adeguata alle esigenze dell’Istituzione Scolastica. Propone pertanto di riconfermare la 

medesima somma così come previsto anche dal regolamento sugli acquisti pubblicato all’albo della 

scuola. Propone inoltre di confermare in € 300,00 anche la quota massima utilizzabile per singola spesa. 

 

Si richiede l’approvazione del consiglio per il fondo economale limite annuale e di spesa singola. Il Consiglio 

approva all’ unanimità. 

Delibera N° 1386 

 

 



4) Nuovo PdM triennio 2022 - 2025 

È stato presentato il piano di miglioramento 2022 – 2025 tenendo in considerazione il RAV (sistema nazionale 

di valutazione) la RS ( rendicontazione sociale) e il PTOF.  

È emersa la priorità di aumentare il successo formativo e di diminuire la dispersione scolastica implicita ed 

esplicita, di prevedere i seguenti Traguardi: per le classi I – II - III obiettivo di promozione del 90% al 

Professionale e del 85% al Tecnico. Una percentuale di abbandoni e di cambio scuola minore al 5% mentre 

attualmente è maggiore del 6%. 

Infine, si sottolinea la necessità di creare un progetto di curricolo, di metodo di studio e di ambienti di 

apprendimento idonei a raggiungere gli obiettivi prefissati. Tenendo ben presente le problematiche relative 

alla formazione delle classi non superiore a 26 studenti, trasformazione di 4/5 aule in ambienti di 

apprendimento 4.0 e rinnovamento di 3/4 laboratori informatici e grafici. 

Istituzione di corsi di alfabetizzazione biennali per gli studenti NAI con un tasso di frequenza minimo al 75% 

e volti alla certificazione linguistica A2 per il primo anno e B1 per il secondo anno. 

Attivazione di azioni di recupero nelle discipline di matematica e lingua inglese attraverso percorsi di peer to 

peer tra studenti tutor e studenti in difficoltà di apprendimento. 

Orientamento strategico e organizzazione della scuola, Integrazione con il territorio e rapporti con le famiglie 

 

La seconda priorità individuata è il miglioramento dei risultati di apprendimento degli studenti nell'area 

logico-matematica, collegata ai risultati delle prove standardizzate nazionali. I traguardi previsti sono quelli 

di allineare i risultati dell'area logico-matematica agli standard regionali in base all'indice ESCS e diminuire il 

tasso percentuale dei sospesi in matematica sotto al 5%.  

Il Ds mette in risalto la necessità dei seguenti obiettivi di processo  

 Settore curricolo, progettazione e valutazione 

o progettazione di un curricolo di metodologia di studio nel biennio 

 Settore inclusione e differenziazione 

o attivazione di azioni di recupero nelle discipline di matematica e lingua inglese attraverso 

percorsi di peer to peer tra studenti tutor e studenti in difficoltà di apprendimento 

o organizzazione di corsi di recupero tra il primo e il secondo quadrimestre, corsi di recupero 

estivi, sportelli didattici nella disciplina di matematica 

 

Il prof. Bruno sottolinea che c’è necessità di individuare la difficoltà nella comprensione del testo, il prof. 

Scognamiglio fa presente che va individuata la giusta metodologia didattica per migliorare i risultati, mentre 

la prof. Terlenghi evidenzia che le problematiche sono da analizzare nelle classi prime visto il ridotto studio 

della grammatica. 

 

Il Consiglio ne prende atto.  

 

5) Variazioni tetti di spesa viaggi 

Il Dirigente propone una modifica dei tetti di spesa dell’8%, collegata all’inflazione attuale dell’anno scolastico 

corrente 22/23. 

325 euro viaggi svolti in Italia 

455 euro viaggi svolti all’ estero 

865 euro attività di stage 

Non essendoci interventi la Presidente mette in votazione 

Il Consiglio delibera a maggioranza. Si astiene la studentessa Muscella Elisa. 

Delibera N° 1387 

 



6) Giorni di chiusura scuola 

Il Dirigente propone la chiusura dell’Istituto per le date sottoelencate rispetto alle quali il personale ATA ha 

espresso la propria adesione al 75%: 

- 9-10-23-31 dicembre 

- 5-6-7 gennaio 

- 20 febbraio 

- 24 aprile 

- 29 luglio 

- 5-12-19 agosto 

Il Consiglio esprime voto favorevole all’unanimità. 

Delibera N° 1388 

7) Progetto I.D. alunna classe 4° A 

 

Il DS motiva al consiglio la necessità di approvazione di un progetto di istruzione domiciliare / ospedale per 

una studentessa di 4° A fino al 28 febbraio in ospedale, successivamente si recheranno a domicilio gli 

insegnanti di matematica (10 ore), francese (10 ore) e tecniche professionali (20 ore) per 6/7 ore settimanali. 

Il Consiglio esprime voto favorevole all’unanimità. 

Delibera N° 1389 

8) Integrazione Odg del 16/12/2022 – Esenzione II rata contributo liberale 

Nell’ultimo punto all’ordine del giorno il Dirigente chiede al Consiglio se è opportuna l’esenzione della II rata 

del contributo liberale per gli studenti con disabilità. Dopo ampia e costruttiva discussione vista la sensibilità 

dell’argomento il Consiglio delega il Dirigente a decidere valutando i casi particolari. 

Inoltre, si stabilisce che per l’anno scolastico 2023 – 2024 saranno esentati dal pagamento della II rata anche 

i fratelli iscritti di studenti già paganti. 

Il Consiglio esprime voto favorevole all’unanimità. 

Delibera N° 1390 

9) Varie ed eventuali 

Non essendovi altre questioni da discutere, la seduta è tolta alle ore 20,30. 

 

Il segretario                                                                                                        il presidente 

Prof. Sandro Manzaro                                                                                      Cadei Michela 


